
Thème : Une foi assumée 

12 – 17 janvier 2025 



Présentation 

Chers amis, 

Nous avons la joie de vous proposer ce carnet de prière pour la Semaine Universelle

de Prière 2025, réalisé par nos confrères du Réseau Évangélique Suisse, que nous

remercions de tout cœur ! 

Le thème "Une foi assumée" est plus que jamais d'actualité dans un contexte mondial

des plus complexes, où notre foi chrétienne constitue le seul repère digne de

confiance, au niveau personnel, familial et collectif ! 

Que Dieu nous aide à vivre cette foi au quotidien de manière cohérente et crédible

"...au milieu d’une génération perverse et corrompue, parmi laquelle vous brillez

comme des flambeaux dans le monde, portant la parole de vie…" (Phil. 2.13-16). 

Que cette semaine de prière puisse nous unir davantage dans le désir d'atteindre

notre génération par la diffusion de l’Évangile, puissance de Dieu pour le salut de

l'humanité !  

C'est ce qui a motivé l'AEFB à promouvoir les deux dernières campagnes

d'évangélisations ESPOIR 2023 et 2024, avec le partenariat de l’Association JONAS

et la CMM. Par la grâce de Dieu, le Festival

de l'Espoir aura lieu en 2025, un projet d'envergure nationale avec le concours

del'Association Billy Graham (BGEA). 

Voir les requêtes de prière à ce sujet à la page 25 

 

Unis avec vous dans la prière,  

 

La Task Force de l’Alliance Evangélique Francophone de Belgique, 

 

Daniel Costanza, Claude Besson, Ernest Nkongolo, David Remy. 
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Assumer sa foi chrétienne, c’est choisir de vivre selon les principes de Jésus qui

placent l’amour, le pardon et l’humilité au centre de l’existence. C’est aussi accepter

de parfois se confronter à la moquerie ou à l’incompréhension, sans se dérober. Ce

choix de vie n’est pas synonyme de soumission aveugle, mais bien d’une liberté

intérieure, celle de marcher en cohérence avec ses croyances profondes. Assumer

sa foi, c’est choisir d’avancer sur un chemin parfois différent, mais toujours guidé par

une espérance qui dépasse les contingences du quotidien. 

Dans ce livret, des textes quotidiens autour de la thématique d’”une foi assumée”

vous sont proposés par des permanents et des conseillers du Réseau évangélique

Suisse (RES). Ils comportent également des invitations à la prière, des prières

suggérées et des réflexions pour aller plus loin. 

Soyez les bienvenus dans cette Semaine Universelle de Prière où nous pouvons

assumer notre foi ensemble ! 

Christian Kuhn 
Directeur RES 

Edito 

Une foi assumée : un vrai chemin de liberté 

Dans notre cher monde, où le scepticisme et la quête incessante de vérité

individuelle sont de plus en plus de rigueur, assumer sa foi chrétienne est un acte de

courage et de liberté. Trop souvent, la foi est perçue comme une faiblesse, un

refuge pour les esprits vulnérables. Pourtant, il faut une force indéniable en Christ

pour revendiquer des valeurs qui vont à contre-courant d’une société en quête de

l’éphémère et de l’individualisme. 
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Voici le genre de phrases que les chrétiens se disent les uns aux autres afin de

s’encourager dans leur confiance en Dieu. En effet, c’est souvent dans les

difficultés et les épreuves que l’on questionne la foi.  Cependant, en Hébreux 11.6,

la foi est abordée d’une perspective différente. Il ne s’agit pas uniquement d’une

ferme assurance (Hébreux 11,1), mais plutôt d’une posture et d’une démarche. 

-           Or, sans la foi, il est impossible d'être agréable à Dieu : Ouf ! La possibilité

de ne pas être agréable à Dieu n’est certainement pas le souhait des chrétiens,

au contraire ! Si l’on vous demande de penser à une personne qui ne vous est

pas agréable, il y a de fortes chances que le visage d’une ou plusieurs personnes

vous vienne à l’esprit. Vu sous cet angle, que nous évoquions le même sentiment

à l’égard Dieu prend soudainement une image relativement ironique. 

-           Car il faut que celui qui s'approche de lui : la foi requiert d’abord une

certaine proximité. On peut convenir qu’il est difficile de croire en une personne

vis-à-vis de laquelle nous avons ou maintenons une distance. De ce fait, il est

primordial d’initier une approche. Autrement dit, la foi nécessite qu’on s’approche

de Dieu ; pas de nos problèmes, de nos épreuves ou mêmes des frères et sœurs,

mais bien de Dieu. Il n’est pas distant, mais est désireux de communier avec

nous. Dans son amour, il ne nous force pas la main, mais alors qu’il est déjà venu

pour nous sauver, il nous laisse la liberté, à notre tour, de l’approcher. C’est notre

manière de l’inviter. 

-           croie que Dieu existe : la traduction littérale de ces termes serait plutôt –

croie que Dieu est. D’une certaine façon, cette traduction nous ramène à la

révélation que Dieu donna à Moïse. Dans le livre de l’Exode, il se révéla à lui

comme étant Celui qui suis. Sa nature véritable, réelle et immuable, nous est

d’une assurance importante. Croire que Dieu est, suscite et alimente une

confiance sans pareil, car nous la plaçons en un Dieu dont les caractéristiques

sont infinies et dignes d’une totale confiance. 

Jour 1 : Une foi personnelle - 12 janvier 2025 
Aie foi en Dieu ! Garde la foi ! 
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 -           et qu'il récompense ceux qui le cherchent : une promesse extraordinaire !

La foi ce n’est pas s’engager dans un rapport unilatéral, où nous sommes les seuls

à devoir avoir foi en Dieu sans rien attendre en retour. Non. Cette foi est

récompensée, on pourrait même dire rencontrée par Celui vers qui elle se porte.

Mais cela ne signifie pas que la foi est intéressée. La foi nous permet de croire que

véritablement, Dieu, dans sa fidélité, répond à tous ceux qui le cherchent.  

  

C’est une invitation qui nous est faite, un réconfort et une espérance renouvelée. 

Sidie Mbaki 
Ministère, Église Évangélique Libre de Genève -
Paroisse de Carouge 

Père, tu connais les choses qui me tourmentent et qui parfois me font douter de toi.

Mais je décide de m’approcher de toi, car je crois que tu existes et que tu

répondras à ma requête. Fortifie mon être, fortifie ma foi. Saint-Esprit, montre-moi

les évènements qui ont affecté négativement ma foi et ramène-moi sur le chemin, la

vérité et la vie que tu es Jésus-Christ.  

Amen” 

 Réflexions pour aller plus loin :
Se demander sur quoi se base ma connaissance de qui Dieu est ?  

 Inviter le Saint-Esprit à nous montrer les expériences récurrentes (ou pas) qui

ont tendance à fragiliser ma foi. 

Comment puis-je être une bénédiction dans la vie de mes frères et sœurs, dans

l’édification de leur foi. Et de mon prochain ? 

Sujets de prière :  
Oser s’approcher de Dieu, du trône de la grâce (Hé 4,16) 

De renoncer à la culpabilité, qui ne vient pas de Dieu et qui nous éloigne de Lui. 

Renoncer à toute fausse croyance et proclamer sa Parole sur nos vies afin

d’avoir une foi renouvelée. 

Découvrir une dimension nouvelle/renouvelée de qui Dieu est : Amour, Tout-

Puissant, Bon, Fidèle, Souverain, etc

 Prière suggérée :  
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Contenu : Une foi assumée se voit dans les actions et les comportements

quotidiens. C’est une foi qui se manifeste par des œuvres, de la compassion, et un

témoignage cohérent. 

 

Référence biblique : Jacques 2.17-18 - « Il en va de même pour la foi : si elle ne

produit pas d'œuvres, elle est morte en elle-même. Mais quelqu'un dira : Toi, tu as

la foi, et moi, j'ai les œuvres. Montre-moi ta foi sans les œuvres, et moi, c'est par

mes œuvres que je te montrerai ma foi. » 

 

Méditation :  Une foi visible, antinomique ? 

La foi étant par définition invisible, comment peut-on parler d’une visibilité ou de sa

manifestation ? La foi, et plus généralement les croyances, influencent nos

comportements, donc aussi toutes nos actions. Ainsi l’affirmation de l’apôtre

Jacques fait pleinement sens, car on ne peut pas dire qu’on a la foi sans que cela

influence nos comportements. N’opposons donc pas foi et œuvres mais relions-les

dans un équilibre qui rendra la manifestation de la foi visible et puissante. 

Une visibilité authentique 

Il y a parfois un décalage entre ce qu’on est appelé à vivre en tant que chrétiens, et

ce qu’on est ou fait réellement. Les commandements de Jésus, en particulier celui

d’aimer son prochain, nous défient, surtout quand cela va à l’encontre de notre

nature humaine qui peut facilement ressentir du “non-amour” envers son prochain.

Que faire alors ? La réponse se trouve également dans les commandements de

Jésus, soit d’aimer son prochain comme soi-même. S’aimer soi-même, c’est s’aimer

suffisamment pour oser être authentique, avec Dieu en premier, mais aussi envers

celui qui me voit vivre au quotidien

Une visibilité qui impacte 

Plus notre foi sera authentique, plus elle risque d’impacter notre entourage, parfois

sans même qu’on en soit conscient. Au-delà de nos comportements quotidiens au

contact de nos proches, 

Jour 2 : Une foi visible - 13 janvier 2025 
Titre : Manifester sa foi 
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Stéphane Klopfenstein 
Directeur adjoint RES, pasteur 

nous pouvons intentionnellement utiliser les divers canaux numériques, notamment

les médias sociaux, pour montrer comment nous traduisons notre foi en actions

concrètes. Si cela demande du courage, rappelons-nous que Jésus a souvent eu

des paroles et des comportements qui ont dérangé, mais pour le bien, pour faire

changer les gens et les attirer vers l’amour de son Père. 

“Sans moi, vous ne pouvez rien faire” : seule la foi nous sauve mais elle influence

nos actions. Au-delà de ce qu’on peut faire pour contribuer à faire venir le Royaume

de Dieu sur terre, n’oublions pas que c’est l’œuvre de l’Esprit de révéler ceci : à

l’origine de nos actions, il y a Dieu qui nous aime. Il souhaite aimer par nos œuvres

découlant de notre amour authentique pour eux. Manifester notre foi, c’est

permettre à Dieu d’être visible par nos œuvres. 

Sujets de prière : 
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Louange : merci pour la foi qui impacte ma vie ; elle est souvent petite et faible,

mais je sais que par moi, c’est toi Seigneur qui peut réellement toucher mon

prochain. 

 Confession : je reconnais que ma foi est souvent conceptuelle, voire rituelle.

Aide-moi à développer une fois plus authentique. 

 Intercession : 

 Que toutes les œuvres chrétiennes dans notre pays soient bénies dans leurs

actions manifestant leur foi en toi; 

“Que ton règne vienne” par l’action personnelle et communautaire de disciples

témoignant de la compassion pour leur prochain. 

 Prière suggérée :  
“ Seigneur, je reconnais que sans toi, je ne peux rien faire. Donne-moi le courage,

la créativité, l’authenticité pour vivre ma foi afin que tu te révèles par mes actions

remplies de compassion, aussi bien celles qui paraissent insignifiantes et invisibles,

que celles qui sont plus éclatantes et visibles, Amen.”



 Réflexions pour aller plus loin :
 Dans cette recherche d’authenticité, où est-ce que j’ai le plus de difficultés à

lier ma foi et mes actions ? Que pourrais-je faire pour progresser ? 

 Manifester la foi a comme but ultime de permettre à d’autres personnes de

rencontrer Jésus. Si je réfléchis à ce que je fais aujourd’hui dans les diverses

sphères de ma vie, est-ce que je vois quelque chose de ce but ultime ? Sinon,

qu’est-ce qui devrait changer ?
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Contenu : Avoir une foi assumée implique d’être prêt à défendre sa foi, même face

à l’opposition ou à la persécution. C’est une foi qui ne recule pas devant les défis

ou les moqueries. 

 

Référence biblique : Daniel 6.11 « Lorsque Daniel fut au courant de la rédaction de

ce décret, il se retira dans sa maison, où les fenêtres de la chambre à l'étage

étaient ouvertes dans la direction de Jérusalem. Trois fois par jour il se mettait à

genoux, priait et exprimait sa reconnaissance à son Dieu, tout comme il le faisait

avant. » 

  

Méditation :  Cet été, j’ai eu l’occasion de suivre la cérémonie d’ouverture des JO

2024 de Paris. J’ai été très interpellé par certains passages, le double sens de

plusieurs tableaux m’ayant laissé perplexe. Peu de temps auparavant, le concours

Eurovision de la chanson m’avait également dérangé et interrogé. Durant cette

même période, je lisais le livre de Daniel dans mon culte personnel. La manière

dont Daniel, vivant à Babylone en tant qu’exilé et étranger, manifestait son

attachement à son Dieu m’a beaucoup touché. Sa façon de vivre sa foi et son

attitude, dans un contexte beaucoup plus défiant que le nôtre, m’ont parlé. Nous

vivons des bribes de ce que Daniel a expérimenté sous le règne de

Nebucadnetsar. Son cœur pour servir le roi, tout en étant intègre dans sa vie de foi

personnelle, m’a impressionné. Lorsque le complot forgé contre lui a été connu, il

n’a pas changé sa manière de vivre sa foi. Le texte nous dit : « trois fois par jour,

fenêtres ouvertes. » Il n’a pas transigé avec sa foi personnelle, vivant clairement de

manière intègre. N’aurait-il pas pu, dû, fermer la fenêtre ? 

Jour 3 : Une foi courageuse - 14 janvier 2025 

Titre : Prendre position avec foi 

Quelques résultats des choix de Daniel et de son attitude de vie de foi personnelle : 

Daniel et ses amis ont été en meilleure santé que tous les autres sages
de la cour du roi. Le régime alimentaire requis par Daniel a porté des

fruits inattendus, surprenant les surveillants. 
La sagesse prophétique de Daniel, fruit de son obéissance et de sa
proximité avec Dieu, a été manifestée à plusieurs reprises face à la

magie païenne. 

9



Jean-Luc Ziehli 
Président RES, pasteur

L’intégrité et la loyauté des amis de Daniel à continuer à adorer Dieu seul, en

dépit des ordres du roi, les ont sauvés de la fournaise. 

À l’inverse, l’attitude orgueilleuse du roi, qui affronte et provoque la

souveraineté de Dieu, l’amène à sa perte. Le roi se retrouve à manger de

l’herbe. 

Lorsque ceux qui veulent l’élimination de Daniel complotent afin de le

compromettre auprès du roi, il reste d’une intégrité bouleversante. La jalousie, la

manipulation et le mensonge ont toujours œuvré contre les projets de Dieu. Mais la

gueule des lions reste fermée. 

Sujets de prière : 
Seigneur donne-nous le courage, la loyauté, la fidélité manifestés par Daniel. 

Demandons la sagesse et l’inspiration de Dieu quant aux combats que nous

avons à mener. 

Recevons l’aide de Dieu pour que notre attitude clame très fort les valeurs du

royaume de Dieu. 

Lorsque nous sommes confrontés dans notre foi, que Dieu nous inspire et nous

guide dans notre réponse. 

 Prière suggérée :  
Seigneur, merci pour l’exemple transmis par la vie de Daniel. Permets-moi d’être

inspiré par son exemple. Que l’enseignement partagé par ce livre puisse me guider

dans les défis et les confrontations que suscite ma vie de foi. Seigneur, que je

puisse être un ambassadeur digne de ton royaume et de tes valeurs. Fais de moi

un homme, une femme, intègre ! 

Amen” 
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Qu’est-ce que « être congruents, adéquats dans notre foi » signifie pour moi

aujourd’hui ? 

Comment est-ce que je réagis face à l’opposition, à la moquerie, voire à la

discrimination ? 

Quels enseignements puis-je tirer de l’attitude de Daniel pour le contexte dans

lequel je suis engagé ? 

Comment l’intégrité de la vie de foi de Daniel m’inspire-t-elle pour ma vie au

quotidien ? 

Partagez sur quelques situations difficiles rencontrées dans votre témoignage

de foi, priez les uns pour les autres. 

 Réflexions pour aller plus loin :



 « C’est de lui que le corps tout entier, bien coordonné et solidement uni grâce aux

articulations dont il est muni, tire sa croissance en fonction de l’activité qui convient à

chacune de ses parties et s’édifie lui-même dans l’amour. » Éphésiens 4.16 nous

appelle à bien se coordonner et servir la communauté avec ce qui convient à chacun.    

Il arrive que nous percevions notre communauté différemment de ce que nous

souhaiterions qu’elle soit. Parfois même, nous avons le sentiment que les choses ne

sont pas faites de manière juste, ou comme nous pensons qu'elles devraient l'être !

Osons-nous être authentiques et vulnérables en abordant ces sujets ? Non dans un

esprit critique, mais avec amour et bienveillance envers les autres ? La Bible nous

exhorte à nous soumettre les uns aux autres. Vivons-nous cette dimension ? Je suis

convaincu que nous pouvons tout nous dire, dans l’intérêt du royaume de Dieu, plutôt

que pour servir nos propres intérêts. 

Par la grâce de Dieu, nous avons reçu des dons variés et formons ensemble le corps

de Christ dans cette diversité. L’Église a reçu des dons, des couleurs ministérielles,

reflétant différentes sensibilités. C’est avec cette vision de coordination entre dons et

sensibilités que nous devons vivre notre foi en communauté. 

Contenu : La foi est vécue et enrichie en communauté. Une foi assumée se

développe au sein de l’Église, dans le partage et l’encouragement mutuel. 

 

Référence Biblique : Hébreux 10.24-25 - « Veillons les uns sur les autres pour nous

inciter à l'amour et à de belles œuvres. N'abandonnons pas notre assemblée, comme

certains en ont l'habitude, mais encourageons-nous mutuellement. Faites cela

d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour. »

 

 Méditation :  Si nous désirons vivre une foi communautaire, il est essentiel et

enrichissant de s’écouter mutuellement. Sommes-nous en mesure de considérer

chaque situation avec la sensibilité de l’autre, avant de demander à l’autre de

comprendre notre propre perspective ? 

Jour 4 : Une foi communautaire - 15 janvier 2025 

Titre : Partager sa foi en communauté 
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Jérémy Magnenat 
Responsable RES-Jeunesse, pasteur 

Quels dons ai-je reçus de Dieu ?

En quoi puis-je servir ma communauté ?  

Comment œuvrer ensemble et se coordonner ?  

J’encourage chacun à se plonger dans l’étude et la méditation d’Ephésiens 4.11-

16 ! Demander au Saint-Esprit de vous conduire dans une révélation nouvelle !  
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Sujets de prière : 
Que Dieu m’aide à changer mon regard sur l’Eglise et qu’Il me donne son

regard !  

Être rempli d’amour pour notre communauté ! 

Que l’Eglise puisse vivre les différentes couleurs ministérielles, et que Dieu les

donne à son Eglise !

Que tous mettent leurs dons au service de l’Eglise locale sans intérêt

personnel, mais pour la gloire de Dieu. 

Pas de place pour la division mais uniquement l’unité et l’harmonie 

 

 Nous devons reconnaître que certains modes de fonctionnement de notre

communauté ne sont pas forcément erronés, même si nous pouvons parfois en

douter. Ensemble, laissons-nous guider par Jésus, le chef de l’Église, la tête du

corps, afin de mieux discerner la richesse des différents ministères. Nous devons

rester unis et grandir conformément à ce passage biblique. 

 Sommes-nous prêts à servir notre communauté, à nous encourager et à vivre notre

foi par les dons que Dieu nous a confiés ? 

 Prière suggérée :  
Père, je désire être rempli davantage de ton amour et ta bienveillance, je veux

déborder sur les autres. Permets que je serve ma communauté, mes frères et

sœurs et mes leaders par des œuvres d’amour et la bienveillance pour ta gloire.

Montre-moi comment mettre les dons que tu m’as donnés au service de tous !  

Jésus, unis-nous pour te servir ensemble dans la moisson ! Amen 

 Réflexions pour aller plus loin :



Contenu : Une foi assumée est une foi qui persévère, même dans les moments

d’épreuve et de doute. C’est une foi qui reste fidèle, malgré les circonstances

difficiles. 

 

Référence Biblique : 2 Timothée 4.7 - « J'ai combattu le bon combat, j'ai terminé la

course, j'ai gardé la foi. » 

 

Méditation :   Le progrès en technologie suggère qu’il vaut mieux abandonner

l’ancien au profit du nouveau. Sommes-nous parfois tentés de laisser de nouvelles

manières de penser remplacer notre foi ? 

La vie chrétienne n’est pas « un long fleuve tranquille ». Elle est comparée à un

combat face à des adversaires, ou aussi à une course impliquant une discipline de

vie, un renoncement pour atteindre un but spécifique. Par ces images, Paul

souligne l’importance de garder la foi, une foi éprouvée dans le passé qui permet

en même temps d’envisager l’avenir avec espérance. 

- Une foi éprouvée dans le passé 

Paul aurait pu, à la fin de sa vie, mettre en évidence ses accomplissements, mais il a

choisi de relever un autre aspect. Tout au long de son ministère, il a traversé

diverses épreuves, enduré des hostilités. Malgré tout, il a proclamé et vécu

fidèlement l’Évangile. Il nous démontre que la foi n’est pas une idéologie qui

change au gré du temps, mais est solidement rattachée à la croix. Cette dernière

est un scandale pour certains, une folie pour d’autres, mais puissance de Dieu pour

ceux que Dieu a appelés (1Cor 1.22-24). 

- Une foi pleine d’espérance face à l’avenir 

Bien avant ses derniers jours, Paul indiquait qu’il voulait glorifier Jésus-Christ par sa

vie et sa mort et qu’il avait le désir de s’en aller et d’être avec Christ (Phil 1.20, 23).

Au travers de la foi qu’il évoque, Paul nous montre aussi une acceptation des

limites de la condition humaine, accompagnée d’une ferme assurance dans les

promesses de Dieu. 

Comme Paul, malgré nos circonstances difficiles, nous pouvons persévérer dans la

foi en Jésus-Christ. L’accent n’est pas sur l’intensité de notre foi, mais l’objet de

notre foi : Jésus-Christ, celui qui est fidèle à ses promesses. 

La foi est comme de l’or, non pas consumée, mais éprouvée et purifiée par le feu.

Sa solidité, dans le passé et face à l’avenir, se trouve dans un ancrage en Christ. 

Jour 5 : Une foi fidèle - 16 janvier 2025 
Titre : Persévérer dans la foi 
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Nirine Jonah
Professeur HET-Pro, membre de l’équipe de direction de la
Fédération Romande d’Églises Évangéliques (FREE),
conseiller RES 

Sujets de prière : 
Face aux épreuves ou hostilités, persévérons dans notre amour pour
Dieu et les autres. 
Les difficultés du passé ne déterminent pas notre avenir. Persévérons
dans la certitude des promesses de Dieu.  

Ensemble, persévérons dans la prière pour refléter sur terre la
réconciliation et l’espérance en Christ. 
Dans un monde en constant changement, appuyons-nous sur l’Evangile
qui reste toujours pertinent. 

 Prière suggérée :  
“Dieu notre Père, nous te remercions pour ta fidélité et ton appel à
participer au bon combat de la foi et à une course d’endurance. Tu connais
nos circonstances difficiles du passé, du présent, du futur. Que nous
puissions rester fidèles à Jésus-Christ quelles que soient les conséquences,
continuer à nous laisser transformer par le Saint-Esprit et à témoigner de
l’Evangile. Au nom de Jésus. Amen”

 Réflexions pour aller plus loin :
Peut-on abandonner la foi ? Quelles sont les réponses du livre des
Hébreux ? 
Quel est le rapport entre la foi et les œuvres selon le livre de Jacques ? 
Quelle est la différence entre la foi par laquelle on est sauvé (Ep 2.8) et
la foi citée parmi les dons spirituels (1Cor 12.9) ? 
Lorsque Jésus reviendra, trouvera-t-il la foi sur la terre (Lc 18.7-8) ?  
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Pratiquer la justice 
La justice c’est relever la personne qui est tombée, s’occuper de ceux et

celles qui sont dans le besoin, chercher tout d’abord le royaume de Dieu,
vouloir le bien de l’autre avant le sien, ne pas nuire à son prochain. Cela

étant dit, n’oublions pas ce que Jésus dit à Jean-Baptiste pour que la justice
s’accomplisse : « Laisse faire, c’est ainsi qu’il nous convient d’accomplir

toute justice (Mt 3.15) ». On doit pratiquer la justice, mais dans cette
attitude de laisser faire le Christ à sa manière. Faire tout en laissant faire. 

  Heureux ceux qui ont faim et soif de justice car ils seront rassasiés.  

  Aimer la bonté 
Ce mot est un des termes les plus riches de l’Ancien Testament. On ne peut
retranscrire toute la palette des différentes nuances en un seul mot. Sont

liés à ce mot les notions de loyauté, de solidarité, d’amitié profonde,
d’alliance, de contrat, de grâce, de bonté, de bienveillance, de tendresse, de
fidélité, de piété. Ce mot est souvent employé pour exprimer la relation de

Dieu avec l’être humain. Ce qui va nous faire penser, par voie de
conséquence, à l’engagement durable, la fidélité, le pardon, cela entre mari

et femme, entre parents et enfants, entre chrétiens dans l’Église.  
  

Heureux ceux qui sont miséricordieux car ils obtiendront miséricorde. 

Contenu : La foi assumée ne cherche pas à dominer ou à juger les autres, mais à

servir avec humilité. C’est une foi qui reconnaît ses propres limites et dépend

entièrement de la grâce de Dieu. 

 

Référence Biblique : Michée 6.8 - « On t'a fait connaître, homme, ce qui est bien et

ce que l'Eternel demande de toi : c'est que tu mettes en pratique le droit, que tu

aimes la bonté et que tu marches humblement avec ton Dieu. » 

 

Méditation :  Faire du bien dans la vie n’est pas compliqué, il suffit de pratiquer le

droit (ou la justice), d’aimer la bonté (ou la miséricorde) et de marcher avec humilité.  

Jour 6 : Une foi humble - 17 janvier 2025 

Titre : Rester humble dans la foi 

16



Michel Siegrist 
Professeur HET-Pro, conseiller RES 

Sujets de prière : 
Prions que nous puissions être des hommes et des femmes de justice dans

notre quotidien 

Prions que nous puissions recevoir la bonté de Dieu et la manifester autour de

nous 

Prions que Dieu revête d’humilité son Eglise. 
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Marcher avec humilité 

Cela vaut ce que ça vaut, mais le doyen de la Harvard Business School perçoit trois

types d’humilité : 

L’humilité intellectuelle qui est de se rappeler que nous pouvons toujours

apprendre, et par conséquent c’est un appel à être dans une posture

permanente d’apprenant.  

L’humilité morale est la prise de conscience que, quelle que soit notre boussole

morale - pour les chrétiens, ce sont les valeurs de Dieu à vivre - nous sommes

vulnérables en cas de stress et de contextes difficiles, et nous pouvons nous

égarer.  

L’humilité personnelle, c’est la capacité d’écouter attentivement les autres, de

célébrer les petites étapes, de reconnaître les contributions des autres et aussi

d’accepter l’éloge de son prochain. 

Heureux ceux qui sont humbles car Dieu leur donnera la terre  



 Prière suggérée :  

“ Seigneur, apprends-moi l’art des petits pas. 

Je ne demande pas de miracles ni de visions, 

Mais je demande la force pour le quotidien ! 

Rends-moi attentif et inventif pour saisir 

Au bon moment les connaissances et expériences 

Qui me touchent particulièrement. 

Aide-moi à faire face aussi bien que possible 

A l’immédiat et à reconnaître l’heure présente 

Comme la plus importante. 

Donne-moi de reconnaître avec lucidité 

Que la vie s’accompagne de difficultés, d’échecs, 

Qui sont des occasions de croître et de mûrir. 

Fais de moi un homme capable de rejoindre 

Ceux qui gisent au fond. 

Donne-moi non pas ce que je souhaite, 

Mais ce dont j’ai besoin. 

Apprends-moi l’art des petits pas ! 

Amen” 

 Réflexions pour aller plus loin :

Dans ces trois éléments que Michée m’appelle à vivre, quel est le défi qui est

devant moi ?  

 Faire du bien n’est pas difficile, mais qu’est-ce que l’Eglise fait de concret pour

faire du bien ?  

Qu’est-ce que tous ces mots, qui disent quelque chose de la bonté, de la

miséricorde, évoquent en moi ? 
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Contenu : La foi assumée se traduit par l’amour. Aimer Dieu et aimer son prochain

sont les commandements fondamentaux de la foi chrétienne. 

 

Référence biblique : Jean 15.12 « Aimez-vous les uns les autres. Comme je vous ai

aimés, aimez-vous les uns les autres. »  

 

Méditation :  S’aimer les uns les autres… « Sacré » programme, non ? 

Nous aimerions tant que nos relations mutuelles soient simples, joyeuses et

profondes. Nous le vivons fort heureusement, mais il arrive aussi, si nous sommes

honnêtes, qu’entre nous, ça frotte, ça pique… 

Comment mettre alors en pratique ce commandement de Jésus de nous aimer les

uns les autres ?  

Changer de lunettes 

Pour aimer ainsi, nous avons besoin de « changer de lunettes » afin de : 

Jour 7 : Une foi aimante - 18 janvier 2025 

Titre : Aimer, comme expression de la foi 

Cultiver des sentiments de compassion à l'égard de l'autre, en reconnaissant

par exemple les possibles blessures à l'origine de ses agissements.  

Respecter nos différences et accepter que nous sommes tous en chemin. 

Reconnaître Jésus qui habite en l'autre au-delà des ombres que nous

percevons. 

Reconnaître que cet autre qui nous agace parfois, nous blesse, est aimé de

Dieu.   

Choisir de passer le relais à Dieu  

Cet amour, dont Jésus est le modèle, n'est pas fondé sur les sentiments : il s'agit

d'un choix qui engage notre volonté. Aimer ainsi, c’est choisir de passer le relais à

Dieu. L’amour dont Jésus nous parle ne nous est pas naturel. On ne peut aimer

comme Lui qu'en puisant cet amour à sa source.  

Romains 5.5 nous dit « L'amour de Dieu est déversé dans notre cœur par le Saint-

Esprit qui nous a été donné ». 

Quand je n'arrive plus à aimer, quand j'ai envie d’abandonner, de répondre

vivement, de me venger, je peux dire à Dieu : « en ce moment, j'ai bien du mal à

aimer cette personne, prend le relais en moi, toi qui l’aimes ! » 
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 Gabrielle Volet-Amiet 
Officière de l’Armée du Salut, conseillère RES 

Louange : exprimons notre reconnaissance pour l’amour de Dieu manifesté en

Jésus, qui nous ouvre une voie nouvelle pour vivre l’amour de notre prochain. 

Confession : demandons pardon pour toutes les fois où nous négligeons ce

commandement et que nous cultivons la rancœur, la jalousie. 

Intercession : demandons à Dieu de nous transformer dans nos rencontres

avec Lui, et ainsi nous apprendre jour après jour à aimer comme Lui. 

Rencontrer Jésus 

Ce qui est révolutionnaire dans cette parole de Jean 15.12, c’est bien celui qui la

prononce, Jésus. C’est le « comme je vous ai aimés » qui bouleverse. Cet

encouragement à nous aimer les uns les autres est fondé en Jésus et s'inscrit dans

la réalité nouvelle qu’il instaure. 

Cet amour naît de notre rencontre avec Jésus-Christ, une rencontre qui a changé la

vie des disciples, celle de nombreuses femmes, de nombreux hommes par le passé

et qui transforme nos relations, nos vies aujourd’hui encore ! 

Sujets de prière : 

Prière suggérée inspirée de 1 Corinthiens 13.4-7 :  

« Seigneur,  

Mon désir est de t’aimer, aimer mon prochain et vivre pleinement une foi aimante.

Apprends-moi à faire preuve d’un amour patient, plein de bonté, sans envie, ni

vantardise, orgueil, ou malhonnêteté. Aide-moi à ne pas chercher mon intérêt, ni

m’irriter, ou désirer le mal. Conduis-moi à déplorer l’injustice, à me réjouir de la

vérité, à pardonner, à croire, à espérer et à persévérer. Amen » 
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 Réflexions pour aller plus loin :
Est-ce que je vis actuellement une relation où suis-je défié à mettre en pratique

ce commandement de Jésus ?  

Quel nouveau regard Dieu m’invite-il à poser sur la personne concernée ? 

Ai-je besoin de passer le relais à Dieu, lui demander Son amour ? 

Est-ce que je me laisse bouleverser par ce « comme je vous ai aimés » ? Suis-je

prêt à me laisser toucher, transformer dans mes rencontres avec Christ afin

d’aimer comme lui et vivre une foi vivante et aimante ? 
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Contenu : La foi assumée est une foi imbibée d’espérance. Aujourd’hui nous allons

voir comment cela peut se vivre dans nos relations.  

 

Référence biblique : Romains 15.13 - « Que le Dieu de l'espérance vous remplisse

de toute joie et de toute paix dans la foi, pour que vous débordiez d'espérance, par

la puissance du Saint-Esprit ! » 

 

Méditation :  Nos relations intéressent Dieu au plus haut point. Il est Lui-même trois.

Une pure joie existe entre le Père, le Fils et le Saint-Esprit, une relation d’une

beauté unique et d’une harmonie exquise. Nous sommes créés pour être inclus

avec Lui dans cette intimité. Cette union avec Dieu va immanquablement impacter

toutes nos autres relations ! 

Jour 8 : Une foi espérante - 19 janvier 2025 
Titre : Vivre avec l’espérance 

Romains 15.13 contient des mots auxquels nous aspirons toutes et tous dans nos

relations : l’espérance, la paix, la foi ! Pourtant, nos relations sont souvent teintées

de tensions, de douleurs, d’incompréhensions. Le verset suit une invitation de Paul

à la réconciliation entre lecteurs et lectrices, entre celles et ceux qui sont juifs et

non-juifs. Les tensions relationnelles entre eux sont bien réelles. Paul écrit aux

chrétiens à Rome, leur expliquant pourquoi la vie, la mort et la résurrection de

Jésus Christ ont tout révolutionné dans l’histoire du monde. Il y a un avant et un

après cet événement pour chaque homme, femme et enfant. Nos relations doivent

être profondément affectées par la victoire de Jésus sur les ténèbres. 

Mais sortir des ténèbres relationnelles demande du travail, de l’attention. La qualité

de notre toute première relation avec notre adulte de référence, une maman, un

papa, a de grandes conséquences sur nos relations ultérieures, même sur notre

relation avec Dieu.Il est important de bien comprendre ce qui est arrivé dans notre

famille d’origine pour mieux se comprendre, et devenir perméable à l’amour dont

Dieu aimerait nous combler. 
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 Jésus est venu accomplir ce que Esaïe 61.1-3 promettait : nous consoler, nous

guérir et nous délivrer. Afin de pouvoir vraiment aimer l’autre, nous avons d’abord

besoin de consolation, de guérison, de délivrance, accordées par Jésus pour les

blessures du passé. Ensuite seulement, l’espérance, la joie, la paix deviennent des

possibilités au sein de nos relations si complexes, et souvent humainement

impossibles. 

  

Une foi espérante nous permet de faire de la place au Saint Esprit qui habite en

nous. Il collabore avec nous dans ce travail de fond, nous rendant capables d’être

aimé et aimée inconditionnellement, par conséquent, réussir à réellement aimer les

autres. 

Liliane Favarger 
Responsable du Groupe de Travail RES Genres et
Sexualité, conseillère RES 

Sujets de prière : 

 Parlons à Dieu de nos relations proches. Permettons-Lui de nous montrer où

cela coince, et pourquoi 

Y a-t-il de la consolation, guérison ou délivrance dont notre cœur a d’abord

besoin ? 

Demandons-Lui si nous devons faire un pas vers une des personnes

impliquées. 

Prière suggérée  :  

“Notre Père,  

Tu nous aimes tendrement. Cela nous émeut au plus haut point. Merci Papa pour

Ta consolation, dans les épisodes douloureux de notre vie passée. Fais grandir en

nous notre capacité d’être perméable à Ton immense amour pour nous. 

Merci pour Ton espérance au sein de nos relations. Tu vois leur complexité. Tu sais

pourquoi c’est souvent si douloureux. Remplis nos cœurs de Ton espérance, Ta

joie et ta paix afin de trouver des chemins de réconciliation entre nous. 

Amen” 
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 Réflexions pour aller plus loin :
Prenons un moment de silence devant Dieu au sujet de nos relations tendues. 

Recevons les encouragements qu’il nous fait à propos de nos efforts dans le

passé. Il comprend si bien les pourquoi de ce qui nous arrive. 

Y a-t-il un pas qu’Il nous conseille de faire pour ces prochains temps ? Un tout

petit élan vers une personne avec laquelle les choses sont compliquées ? 



Sujets de prière

Prions pour :
 

 - La mise en réseau de la BGEA avec des pasteurs/leaders locaux, et
la participation d’un maximum des 630 églises évangéliques belges

au Festival ;
 - Priez pour les pasteurs locaux qui conduisent leurs églises dans la

proclamation de l'Evangile, un message d'espoir ;
 - Pour le service de communication/graphiste local du site web, le

matériel, etc. afin d'être prêt pour janvier et le lancement en février ;
 - Pour que la communauté chrétienne s'unisse pour atteindre les

personnes qui ont besoin de Jésus ;
 - Pour des entretiens avec des candidats pour rejoindre l'équipe du

Festival de l'Espoir (les « contacteurs d'Eglise », l’Administration,
Office Manager, Coordinateur d'évènement, etc.) Ils ont surtout

besoin de personnes qui contacteront les églises flamands (8 à 10
personnes à engager au niveau local) ;

 - Pour Franklin Graham et l'équipe qui prépare le Festival, afin que
Dieu bénisse la prédication de l'Evangile ;

 - Pour le lancement le 15 février ;
 - Pour les personnes qui, dans toute la région, ont besoin de la

puissance de l'Évangile qui change la vie ;
 - Pour la formation des formateurs les 7-8 mars ;

 - Pour que beaucoup répondent à Jésus-Christ dans la repentance et
la foi.

 - Pour le grand jour du Festival : le samedi 27 septembre 2025 !
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